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小郭

主持人：本栏提前做个预告，今天应该是本栏今年最后一期了，因为下星期五是元
旦节停刊。请来嘉宾小郭朋友，总结一下今年的行情。

小郭：离年终收关还有四、五个交易日，但不影响判断今年的行情了。现在回头看
2020年的年初，感觉与目前的走势很像。1月份开市就向上突破了去年9-12月之间
的大箱体，市场正在憧憬节节攀升的时候，就到了春节期间休市，回来后由于遭受
新冠病毒的打击，直接低开7个点，最后从最低点2646点开始反弹，用了整整5个
月的时间，才消化疫情及外围不确定因素的冲击。直到7月初才接着1月份向上突破
的行情，攻到3458点受阻，展开了长达6个月的箱体震荡，目前的箱体震荡是不是
与去年9-12月的大箱体很像呀。本年收市上证指数应是上涨10%左右的年K线，而
创业板指数则利害了，年K线的涨幅应该有大约60%左右，两者比较，2020年的主
战场是创业板。板块中，原受疫情影响最大的旅游板块年度涨幅是90%多，位居第
一位，而酿酒板块则是受众最广的板块，年度涨幅也有80多，不是第二位就是第三
位，随便买一个股票，收益都是相当惊人的，当然是指买了酿酒的股票后一路持股
，而反复折腾，在市场中出出入入者，则不一定会赚钱。如做鸡尾酒的百润股份，
年度涨幅是280%左右，但有不少的股民却在上面做亏了，可能是技术指标害的。
既然大盘的年K线都是红盘，不知各位个人账户是否也是红盘呢?

主持人：多数人应该是年前赚了一波，年后又亏了，到7月份又赚了一点，之后所
赚的钱很快又交回了市场，然后直到年底不是套牢就是亏损的居多吧。下跌行情是
亏损，震荡行情是套牢，周而反复，没有指数的单边行情，都是很难赚到钱，明年
有没有大的赚钱机会呢?

小郭：放心，机会是有的。对于明年的行情，我想结合本月18日结束的中央经济工
作会议谈谈我的看法，虽然时间也过了一个星期，市场对会议的内容也有所反应，
但我觉得仍值得细细品味。中央经济工作会议确定了2021年八大重点任务：一是强
化国家战略科技力量。二是增强产业链供应链自主可控能力。三是坚持扩大内需这
个战略基点。四是全面推进改革开放。五是解决好种子和耕地问题。六是强化反垄
断和防止资本无序扩张。七是解决好大城市住房突出问题。八是做好碳达峰、碳中
和工作。这八个重点任务，其实就是我们明年的一个投资方向。任务一、二都是与
科技有关，说的是国家产业规划，要强化国家战略科技力量、增强产业链供应链自
主可控能力。资本市场也应该为科技服务，为科技提高直接融资，同时搞活证券市
场，让股市成为牛市，创造更多的科技新贵，形成羊群效应，科技新贵的产生，带
动更多的科技创新。任务三是扩大内需，促进消费升级。上面我谈到今年涨幅靠前
的是酿酒板块，包括食品也不错，为什么呢?这不是消费升级吗，中央经济会议消
息的公布，本星期一酿酒板块也是升幅第一，说明资金已有异动。任务八是要做好
碳达峰、碳中和工作，新能源则是重中之重。前面任务说的增加自主可控能力，我
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们什么不能自主可控?新能源就是其中之一，中国是个缺油、缺煤、缺天然气的国
家，这些资源都掌握在五眼联盟的手中，所以唯有发展新能源了。上周高瓴资本直
接购买了隆基股份的6%，共花了158亿，加上资金成本，转让价高出了隆基股份当
天的收市价，为什么高瓴如此豪气，还不是在布局新能源吗，直接干了光伏电的龙
头，光伏才是新能源未来的主要方向。市场的方向就是光伏、锂电池和汽车，反复
炒作，经济会议结束之后的今周达到了一个小高潮，中央都说是2021年重点任务，
所以明年还是最好的赛道，也将是下一轮牛市的主角。发展了新能源，石油美元结
算的美国梦将会不攻自破。新能源发展也需要牛市，证监会党委召开专题会议，学
习中央经济工作会议精神，指出着力加强资本市场投资端建设，促进居民储蓄向投
资转化，助力扩大内需，继续大力发展权益类公募基金，增强投资者信心。这是不
是让人仿佛听到了最响亮的冲锋号角?所以明年的牛市一定会有!

主持人：看来中央经济工作会议值得每位投资都好好研读。

小郭：读是一方面，如何做则是另一方面。没解决如何做的问题，牛市一结束，到
头又空欢喜一场。市场上的散户，大多以技术分析为主，波段炒作，研究的是如何
在低点买，在高点卖，但实际操作中，如果以年为单位计算，收益平平居多，只是
享受了其中炒字的乐趣，因为很难保证每只股票都赚钱，一赚一亏，基本上就是平
盘了。有没有稳赚的方法呢，在此说个故事吧。一次聚会上，同事说起了他的岳母
，她在6124高点之前的一年，即2006年大概5元的价钱买了2万股五粮液，大约花
了10万元，到了2007年7月上证6124点的时候，当时五粮液复权的价格是41元，
但她没走。上指下跌到1664点，五粮液也跌到了1.71元，她继续拿住。2015年6月
，指数去到5178点，五粮液的股价26.95元，她还是没走。之后五粮液最低调整到
2016年2月15.41元，随后五粮液的走势就与指数不同步了，连走了三大波，昨天
五粮液的收市价是276元，她目前还在持有中，1股都没卖。从她投入10万元加上
其中的送股及股息，以收市价276元计市值大约是800万元，80倍的收益!耗时15年
。五粮液只是她长线投资股票之一，其它每只股票收益也都是相当惊人。她现在已
经退休，光是股息就已足够她平常的花销。我同事说，他岳母文化不算高，也不懂
什么技术分析，她都是买些比较贵的股票，然后就不动了，每天也不用看盘，该工
作就工作，该生活就生活，从不把炒股当作乐趣，她只是投资，而不是投机。看到
这，真是吊打技术分析派，什么技术分析在这简单的投资面前，都是相形见绌，你
可以重仓出击吗，你追到一个涨停板又如何，因为你都不敢重仓，说不定涨停的股
票你只买了十份之一的仓位。这个故事也告诉我们，长线投资的方法是可以复制的
，顺便也让人明白投资股票也是可以养老的。由于时间关系，以后再聊聊如何选择
投资标的，选择比努力更重要。

主持人：多谢小郭与我们分享了这个故事，期待着选择投资标的方法。再见，下次
再聊。
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